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ENTREVISTA DA SEMANA

Com resultados positivos de 
sua gestão, vereador está 
confiante para reeleição 

Pág. 3

Vereador Jeferson Siqueira em Cuiabá

A atração era 
considerada um 
sonho para os 
organizadores, e já 
havia um "namoro" de 
longa data - Pág. 8

Com mais de R$ 80 mi em 
movimentação no ano passado, 

Festival de Inverno já tem line-up 
completo para 2024

EVENTO MAIS DESEJADO
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O 37º Festival de Inverno da Chapada dos Guimarães
confirmou, em grande estilo, o show da dupla Maiara e
Maraisa com anúncio oficial da participação da dupla no
mais famoso telão do mundo, na Times Square, em Nova York

Kalil honra compromisso
e investe em água e infra

estrutura em Várzea Grande

MELHORIAS NA CIDADE

O prefeito de Várzea Grande Kalil Baracat (MDB) adotou um modelo de 
gestão pautado em atender as necessidades sociais da população com 
evidente melhoria da qualidade de vida. Apenas em 2023, Kalil destinou 
mais de R$ 100 milhões para melhorar a distribuição de água na cidade, 
uma das principais reivindicações dos moradores.

Foram aplicados mais de R$ 30 milhões na Estação de Tratamento de Água do 
Cristo Rei e outros R$ 30 milhões na ETA do Pari. Além disso, obteve um aporte 
de mais de R$ 20 milhões na Estação de Tratamento de Água na Rodovia dos 
Imigrantes, aproximadamente R$ 15 milhões na Estação de Tratamento de Esgoto 
no bairro Santa Maria e a aprovação de um financiamento quase R$ 30 milhões 
para recuperação e ampliação da rede de distribuição de água.

Leia mais na página 4

Com apoio de deputado Botelho, MT institui Sindicato dos 
Atletas e Ex-atletas Profissionais de Futebol - Pág. 7

Janeiro começa o ano com mortes e 
operações em Mato Grosso - Pág. 5

SAFEMT

ESTATÍSTICAS DA VIOLÊNCIA
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O emedebista afirma 
que está monitorando a 
evolução da doença, mas 
que, por enquanto, não 
há motivos para 
medidas drásticas
Pág. 8

Emanuel descarta suspender o Carnaval, e 
orienta os foliões a fazer uso de máscara

“SEM ALARDE”

Prefeito tem se empenhado 
para levar melhoria da 
qualidade de vida à população



Com resultados positivos de 
sua gestão, vereador está 
confiante para reeleição 

Clonado
O deputado estadual de Mato Grosso, Valdir Barranco (PT), uso 
as redes sociais para informar que teve seu celular clonado e 
pediu para que o removam dos grupos de WhatsApp e para des-
considerarem qualquer mensagem enviada pelo número. “Ca-
so alguém entre em contato se passando por mim, desconsi-
dere. Favor removê-lo dos grupos e espalhar para todos”.

Professor x Abílio

O professor da Universidade Federal de Mato Grosso (UFMT) 
Bruno Araújo foi absolvido em ação de danos morais, movida 
pelo deputado federal Abilio Brunini (PL). Decisão saiu na últi-
ma semana. Na decisão, o juiz Jamilson Haddad Campos, do 
3º Juizado Especial Cível de Cuiabá, destacou que: “Se aden-
trarmos ao gesto em si, podemos considerar todo o discurso 
do reclamado que, como pesquisador científico do tema, nos 
informa sobre a possibilidade do gesto com o parâmetro vi-
venciado no país e toda sua conjuntura política, ou seja, cunho 
informativo e instrutivo sobre a construção estrutural do 'White 
Power', em tradução 'Poder Branco'”, acrescentou.

Mulheres no poder

A vereadora Maysa Leão convocou mulheres que desejam se-
guir a carreira política para procurá-la para uma “mentoria”. 
Maysa ainda ressalta que há apenas 3 mulheres na Câmara 
de Cuiabá, sendo ela, Michely Alencar e Edna Sampaio. Antes 
de ser eleita como vereadora, a parlamentar era criadora de 
conteúdo e oferecia cursos de marketing digital.
“Ah! Mas você vai perguntar 'você vai ajudar uma mulher pra 
concorrer com você? ' Vou. Precisamos aumentar este núme-
ro e só vai aumentar se a gente ajudar”, disse.

Prefeito com dengue

Alexandre Lopes, prefeito de Campo Verde, foi internado com 
complicações da dengue, mas já se encontra em casa. O pre-
feito recebeu alta no começo da semana e publicou um ví-
deo em sua rede social para fazer um alerta que a doença é 
“coisa séria”. Segundo o gestor, ele participou de um casa-
mento em Cuiabá e logo começou a passar mal, após ser exa-
minado, foi diagnosticado com a doença. Na publicação, vá-
rios seguidores relataram também terem desenvolvido a do-
ença. Apesar do número crescente de doentes, Mato Grosso 
não vai receber vacina da dengue por enquanto.

Prisões, insônia e medo de ser preso

Tem desde empresário a políticos usando Rivotril para dor-
mir com o pedido de prisão por parte do Ministério Público 
em prender alguns médicos, empresários e segundo uma fon-
te o naco esta prestes a entrar em ação solicitando a prisão 
de políticos. Vamos aguardar e ver o que será.

Carnaval & Covid
Especialistas garantem uma verdadeira explosão do caso de 
covid-19 após o carnaval deste ano, muitas cidades em aler-
ta repensam a tradicional e agora perigosa folia, tendo em 
vista os milhares de mortes que o vírus causou. Cautela é 
pouco perante o estrago que este vírus fez no mundo todo.

O Carnaval 
poderá fazer re-
troceder os avan-
ços que vêm sen-
do alcançados 
no controle da 
pandemia da Co-
vid-19. No final 
de fevereiro de 
2024, ainda ha-
verá transmis-
são comunitária 
ativa do vírus 
SARS CoV-2 no 
Brasil e, em con-
sequência, ocor-
rência de casos 
novos de Covid-
19. Esse é o cená-
rio mais prová-
vel, em vista da 
calamitosa evo-
lução presente 
em muitos paí-
ses do continen-
te europeu, aon-
de, após um período de menor incidência dessa doença, uma nova onda epidêmica 
vem sendo observada em decorrência, principalmente, do relaxamento das medi-
das de distanciamento social e da obrigatoriedade do uso de máscaras. Felizmente, 
onde as coberturas vacinais são elevadas, tem-se constatado menor incidência de 
casos graves e menor letalidade, em todos os países, inclusive no Brasil.

Certamente, ninguém poderá afirmar hoje que haverá um cenário de trans-
missão viral zero nos primeiros meses do próximo ano. Sendo assim, faz-se 

Carnaval & Covid-19
n e c e s s á r i o 
acompanhar os 
níveis de inci-
dência da Co-
vid-19, dos ca-
sos graves, hos-
pitalizações e 
óbitos nos me-
ses vindouros.

A possibili-
dade da ocor-
rência de no-
vas variantes vi-
ra is aumenta 
com a persis-
tência da trans-
missão e novas 
in fecções da 
Covid-19. Além 
disso, conside-
rando a maior 
transmissibili-
dade da varian-
te Delta, que 
atualmente pre-
domina larga-

mente no Brasil, a evolução da pandemia nos próximos meses dependerá da 
proporção da população suscetível à infecção e, principalmente, do nível de 
exposição das pessoas ao vírus, diretamente relacionado à implementação 
efetiva das medidas protetivas, especialmente do uso de máscara e distancia-
mento social, evitando sobremaneira aglomerações, e da elevação da cober-
tura vacinal.

Maykom Milas
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A metodologia ONA é a única no 
país que acredita em diferentes 

níveis, o que permite auxiliar as 
organizações no desenvolvimento 
da segurança dos processos
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Dra. Lorena Andrade Dias
Médica radiologista e diretora clínica do Grupo IMEDI

Há ainda os Selos de 
Qualidade emitidos pelo 
Colégio Brasileiro de Ra-
diologia e Diagnóstico 
por Imagem – CBR, uma 
entidade nacional que re-
presenta oficialmente a 
especialidade no Brasil 
ao reunir os médicos es-
pecialistas em Radiolo-
gia e Diagnóstico por 
Imagem e aqueles que 
utilizam um dos méto-
dos do CBR como ativi-
dade secundária.

O selo é uma garantia 
de que a clínica ou hos-
pital foi submetida à ava-
liação do CBR, e que a 
instituição avaliou e ates-
tou a qualidade técnica 
das imagens e laudos 
dos exames, consideran-
do-os adequados aos se-
us rigorosos padrões.

O Grupo IMEDI é 
Acreditado ONA – Nível 
Prata, acreditação ao ní-
vel nacional conquistada 
por meio da nossa quali-
dade, tem também o Selo 
de Certificado do Colégio 
Brasileiro de Radiologia 
em Ressonância Magnéti-
ca e em Tomografia Com-
putadorizada. Além do Se-
lo da PROQUAD, que nos 
garantes a qualidade em 
Densitometria Óssea.

Se você busca quali-
dade, procure uma clínica que te dê Certificação e Acreditação.

Você costuma pes-
quisar se a clínica médi-
ca onde realiza seus exa-
mes possuem as devidas 
certificações?

Se não, saiba que as 
Acreditações e Selos hos-
pitalares são de suma im-
portância, pois, são elas 
que garantem a qualida-
de e a segurança dos paci-
entes em seus atendi-
mentos. Além disso, os se-
los são a garantia de que a 
organização otimiza seus 
processos internos com 
foco na satisfação dos cli-
entes, conferindo credi-
bilidade e assegurando a 
excelência dos procedi-
mentos realizados pela 
instituição, requisitos 
que as entidades não cre-
denciadas não são capa-
zes de cumprir.

Na radiologia, exis-
tem alguns níveis de cer-
tificação e de selos, a acre-
ditação, ONA – Organiza-
ção Nacional de Certifica-
ção, por exemplo, é um 
método de avaliação e 
certificação que busca, 
através de padrões e re-
quisitos previamente defi-
nidos, promover a quali-
dade e a segurança da as-
sistência no setor de saú-
de. Para ser acreditada, a 
organização precisa com-
provadamente atender aos padrões definidos pela ONA, reconhecidos internacionalmente.

A metodologia ONA é a única no país que acredita em diferentes níveis, o que permite 
auxiliar as organizações no desenvolvimento da segurança dos processos, na gestão inte-
grada e na maturidade institucional.

Dra. Lorena Andrade Dias
é médica radiologista e diretora clínica do Grupo IMEDI

Centro Oeste Popular - Com a chegada 
do último ano de mandado, como o se-
nhor analisa essa gestão?
Vereador Jeferson Siqueira - Foi uma ges-
tão um pouco turbulenta, em decorrência 
dos vários processos judiciais que a gestão 
passou, mas com toda certeza, nós que te-
mos nosso papel que é fiscalizar, trabalhar 
principalmente em função das demandas 
comunitárias que conseguimos atender e re-
ivindicar melhorias que há mais de 40 anos 
existiam. Graças a Deus nesses quatro anos 
de mandato conseguimos o nosso objetivo 
que é dar respostas positivas para a sociedade 
cuiabana, mesmo com a gestão um pouco tur-
bulenta, conseguimos ser pontualmente dar 
um resultado esperado.

Centro Oeste Popular - Quais são as su-
as expectativas e projetos para esse úl-
timo ano de mandato?
Vereador Jeferson Siqueira - Desejamos 
concluir um ciclo de quatro anos, visando e 
fazendo com que todos os compromissos as-
sumidos, as demandas que militamos desde 
o início do mandato, que possam ser de fa-
tos aliadas e resolvidas, claro que não dei-
xamos de plantar as boas sementes para o 
futuro, até porque é o primeiro mandato. 
Temos a certeza que podemos ir para um se-
gundo mandato, nossa construção de uma 
carreira na vida pública, como político, então, 
acredito muito que chegaremos ao final desse 
ciclo com resultados positivos, nos dá a con-
vicção de que estamos no caminho certo e nos 
impulsiona também para um novo desafio, 
que vai ser as eleições de 2024.

Centro Oeste Popular - Muitos políticos 

do aquilo que nós, já conhecemos o me-
lhor candidato que parece nas mídias 
que tem a capacidade de ocupar esse car-
go, é o deputado Eduardo Botelho. Te-
mos uma simpatia pelo nome de Bote-
lho, porque como presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato Grosso, tem fei-
to uma gestão que tem dado muita aten-
ção a Cuiabá, foram vários projetos que 
nos fizemos parte, pelas existências que 
conseguimos enxergar, principalmente nos 
bairros periféricos. Botelho tem se coloca-
do como um grande líder e vem tentando 
trazer tanto para classe A, B e C uma unani-
midade, mais uma integração que dá opor-
tunidade que traz possibilidade para os que 
estão mais distantes a encurtar a distância e 
poder empreender, e ressaltar que o parla-
mentar vem anos desejando uma cidade me-
lhor, mostrando isso através de seu traba-
lho. Por conta de toda sua história política e 
seu trabalho, penso que é isso que importa.

Centro Oeste Popular - Conforme a Co-
missão de Constituição, Justiça e Reda-
ção, 50% das emendas impositivas dos 
parlamentares municipais devem ser 
destinadas à saúde, como o senhor ana-
lisa isso?
Vereador Jeferson Siqueira - Essa ação 
entre os vereadores têm o intuito de tentar 
sanear as filas que parecem não acabar na 
saúde da capital! Mas, temos como ajudar 
a diminuir, fazendo a nossa parte, então, 
como presidente da Comissão de Consti-
tuição e Justiça, dei parecer favorável a es-
ta ação e também destinei R$ 1.2000.000 
para que haja cirurgias no antigo pronto-
socorro de Cuiabá.

já fizeram a anda das cadeiras, o se-
nhor pretende sair da sua sigla? Já rece-
beu proposta de algum partido?
Vereador Jeferson Siqueira - Geralmen-
te quando vai se aproximando da filiação 
partidária, muitas movimentações são fei-
tas, e claro que temos a prerrogativa de es-
colher se sai ou fica no partido que esta-
mos, onde podemos também analisar no-
vos convites. Já fui convidado por outras 
siglas, para poder fazer parte e compor o 
novo grupo, uma nova chapa, na verdade, 
para disputar as eleições, porem, contudo, 
continuo no PSD, temos o nosso líder, sena-
dor Carlos Fávaro, que tem ajudado muito. 
Iremos aos próximos dias aguardar um ali-
nhamento, para que possamos decidir se a 
nossa permanência ou nossa ida, ou desem-
barque em outro partido.

Centro Oeste Popular - Com a eleição 
chegando, muitos nomes já aparecem 
para concorrer à eleição, o senhor irá 
se candidatar a reeleição?
Vereador Jeferson Siqueira - Com todo 
nosso trabalho sendo feito com muito es-
forço e dedicação, estamos mais que pron-
tos para concorrer novamente às eleições. 
Acredito que, com todo esse resultado posi-
tivo que venhamos tendo, só nos mostra 
que podemos seguir e continuar batalhan-
do e lutando por uma Cuiabá melhor.

Centro Oeste Popular - Muitos nomes 
para ocupar a vaga de Emanuel Pinhei-
ro já aparecem na mídia, o senhor já 
tem sua preferência?
Vereador Jeferson Siqueira - Pelo bom 
trabalha que já está sendo feito e por tu-

Em uma entrevista para o jornal Centro Oeste 
Popular, o vereador Jeferson Siqueira que faz 
parte do Partido Social Democrático (PSD), 
contou um pouco de como será esse último ano 
de mandato e revelou que está pronto para 
conquistar a reeleição na eleição 2024. O 
vereador ainda fez uma análise de como foi 
trabalhar durante esses quase 4 anos de mandato, 
e afirmou que foi uma gestão bem turbulenta, 
mas que entre tudo, houve resultados positivos.

Jeferson que pretende continuar a reforçar a 
educação e a humanidade em Cuiabá. Valido 
lembrar que antes da vereança, o vereador 
participava de projetos sociais que atendiam 
mais de 300 crianças e também desenvolvia 
ações voltadas a cursos qualificados.

Entre as principais bandeiras que 
defendeu na Câmara, o vereador comentou 
sobre qualificação de jovens e 
enfrentamento de carências sociais, 
principalmente por parte dos 
microempreendedores no momento pós-
pandemia.

Durante a entrevista, Jeferson afirmou que já 
tem seu candidato favorito para ocupar a vaga de 
Emanuel Pinheiro no próximo ano na Prefeitura 
de Cuiabá. Confira a entrevista completa.

Jeferson Siqueira
Vereador em Cuiabá-MT

Quero deixar um legado que vai 
manifestar a Glória de Deus e a 
Câmara Municipal é nossa casa!
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Com resultados positivos de 
sua gestão, vereador está 
confiante para reeleição 

Clonado
O deputado estadual de Mato Grosso, Valdir Barranco (PT), uso 
as redes sociais para informar que teve seu celular clonado e 
pediu para que o removam dos grupos de WhatsApp e para des-
considerarem qualquer mensagem enviada pelo número. “Ca-
so alguém entre em contato se passando por mim, desconsi-
dere. Favor removê-lo dos grupos e espalhar para todos”.

Professor x Abílio

O professor da Universidade Federal de Mato Grosso (UFMT) 
Bruno Araújo foi absolvido em ação de danos morais, movida 
pelo deputado federal Abilio Brunini (PL). Decisão saiu na últi-
ma semana. Na decisão, o juiz Jamilson Haddad Campos, do 
3º Juizado Especial Cível de Cuiabá, destacou que: “Se aden-
trarmos ao gesto em si, podemos considerar todo o discurso 
do reclamado que, como pesquisador científico do tema, nos 
informa sobre a possibilidade do gesto com o parâmetro vi-
venciado no país e toda sua conjuntura política, ou seja, cunho 
informativo e instrutivo sobre a construção estrutural do 'White 
Power', em tradução 'Poder Branco'”, acrescentou.

Mulheres no poder

A vereadora Maysa Leão convocou mulheres que desejam se-
guir a carreira política para procurá-la para uma “mentoria”. 
Maysa ainda ressalta que há apenas 3 mulheres na Câmara 
de Cuiabá, sendo ela, Michely Alencar e Edna Sampaio. Antes 
de ser eleita como vereadora, a parlamentar era criadora de 
conteúdo e oferecia cursos de marketing digital.
“Ah! Mas você vai perguntar 'você vai ajudar uma mulher pra 
concorrer com você? ' Vou. Precisamos aumentar este núme-
ro e só vai aumentar se a gente ajudar”, disse.

Prefeito com dengue

Alexandre Lopes, prefeito de Campo Verde, foi internado com 
complicações da dengue, mas já se encontra em casa. O pre-
feito recebeu alta no começo da semana e publicou um ví-
deo em sua rede social para fazer um alerta que a doença é 
“coisa séria”. Segundo o gestor, ele participou de um casa-
mento em Cuiabá e logo começou a passar mal, após ser exa-
minado, foi diagnosticado com a doença. Na publicação, vá-
rios seguidores relataram também terem desenvolvido a do-
ença. Apesar do número crescente de doentes, Mato Grosso 
não vai receber vacina da dengue por enquanto.

Prisões, insônia e medo de ser preso

Tem desde empresário a políticos usando Rivotril para dor-
mir com o pedido de prisão por parte do Ministério Público 
em prender alguns médicos, empresários e segundo uma fon-
te o naco esta prestes a entrar em ação solicitando a prisão 
de políticos. Vamos aguardar e ver o que será.

Carnaval & Covid
Especialistas garantem uma verdadeira explosão do caso de 
covid-19 após o carnaval deste ano, muitas cidades em aler-
ta repensam a tradicional e agora perigosa folia, tendo em 
vista os milhares de mortes que o vírus causou. Cautela é 
pouco perante o estrago que este vírus fez no mundo todo.

O Carnaval 
poderá fazer re-
troceder os avan-
ços que vêm sen-
do alcançados 
no controle da 
pandemia da Co-
vid-19. No final 
de fevereiro de 
2024, ainda ha-
verá transmis-
são comunitária 
ativa do vírus 
SARS CoV-2 no 
Brasil e, em con-
sequência, ocor-
rência de casos 
novos de Covid-
19. Esse é o cená-
rio mais prová-
vel, em vista da 
calamitosa evo-
lução presente 
em muitos paí-
ses do continen-
te europeu, aon-
de, após um período de menor incidência dessa doença, uma nova onda epidêmica 
vem sendo observada em decorrência, principalmente, do relaxamento das medi-
das de distanciamento social e da obrigatoriedade do uso de máscaras. Felizmente, 
onde as coberturas vacinais são elevadas, tem-se constatado menor incidência de 
casos graves e menor letalidade, em todos os países, inclusive no Brasil.

Certamente, ninguém poderá afirmar hoje que haverá um cenário de trans-
missão viral zero nos primeiros meses do próximo ano. Sendo assim, faz-se 

Carnaval & Covid-19
n e c e s s á r i o 
acompanhar os 
níveis de inci-
dência da Co-
vid-19, dos ca-
sos graves, hos-
pitalizações e 
óbitos nos me-
ses vindouros.

A possibili-
dade da ocor-
rência de no-
vas variantes vi-
ra is aumenta 
com a persis-
tência da trans-
missão e novas 
in fecções da 
Covid-19. Além 
disso, conside-
rando a maior 
transmissibili-
dade da varian-
te Delta, que 
atualmente pre-
domina larga-

mente no Brasil, a evolução da pandemia nos próximos meses dependerá da 
proporção da população suscetível à infecção e, principalmente, do nível de 
exposição das pessoas ao vírus, diretamente relacionado à implementação 
efetiva das medidas protetivas, especialmente do uso de máscara e distancia-
mento social, evitando sobremaneira aglomerações, e da elevação da cober-
tura vacinal.

Maykom Milas
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A metodologia ONA é a única no 
país que acredita em diferentes 

níveis, o que permite auxiliar as 
organizações no desenvolvimento 
da segurança dos processos
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Dra. Lorena Andrade Dias
Médica radiologista e diretora clínica do Grupo IMEDI

Há ainda os Selos de 
Qualidade emitidos pelo 
Colégio Brasileiro de Ra-
diologia e Diagnóstico 
por Imagem – CBR, uma 
entidade nacional que re-
presenta oficialmente a 
especialidade no Brasil 
ao reunir os médicos es-
pecialistas em Radiolo-
gia e Diagnóstico por 
Imagem e aqueles que 
utilizam um dos méto-
dos do CBR como ativi-
dade secundária.

O selo é uma garantia 
de que a clínica ou hos-
pital foi submetida à ava-
liação do CBR, e que a 
instituição avaliou e ates-
tou a qualidade técnica 
das imagens e laudos 
dos exames, consideran-
do-os adequados aos se-
us rigorosos padrões.

O Grupo IMEDI é 
Acreditado ONA – Nível 
Prata, acreditação ao ní-
vel nacional conquistada 
por meio da nossa quali-
dade, tem também o Selo 
de Certificado do Colégio 
Brasileiro de Radiologia 
em Ressonância Magnéti-
ca e em Tomografia Com-
putadorizada. Além do Se-
lo da PROQUAD, que nos 
garantes a qualidade em 
Densitometria Óssea.

Se você busca quali-
dade, procure uma clínica que te dê Certificação e Acreditação.

Você costuma pes-
quisar se a clínica médi-
ca onde realiza seus exa-
mes possuem as devidas 
certificações?

Se não, saiba que as 
Acreditações e Selos hos-
pitalares são de suma im-
portância, pois, são elas 
que garantem a qualida-
de e a segurança dos paci-
entes em seus atendi-
mentos. Além disso, os se-
los são a garantia de que a 
organização otimiza seus 
processos internos com 
foco na satisfação dos cli-
entes, conferindo credi-
bilidade e assegurando a 
excelência dos procedi-
mentos realizados pela 
instituição, requisitos 
que as entidades não cre-
denciadas não são capa-
zes de cumprir.

Na radiologia, exis-
tem alguns níveis de cer-
tificação e de selos, a acre-
ditação, ONA – Organiza-
ção Nacional de Certifica-
ção, por exemplo, é um 
método de avaliação e 
certificação que busca, 
através de padrões e re-
quisitos previamente defi-
nidos, promover a quali-
dade e a segurança da as-
sistência no setor de saú-
de. Para ser acreditada, a 
organização precisa com-
provadamente atender aos padrões definidos pela ONA, reconhecidos internacionalmente.

A metodologia ONA é a única no país que acredita em diferentes níveis, o que permite 
auxiliar as organizações no desenvolvimento da segurança dos processos, na gestão inte-
grada e na maturidade institucional.

Dra. Lorena Andrade Dias
é médica radiologista e diretora clínica do Grupo IMEDI

Centro Oeste Popular - Com a chegada 
do último ano de mandado, como o se-
nhor analisa essa gestão?
Vereador Jeferson Siqueira - Foi uma ges-
tão um pouco turbulenta, em decorrência 
dos vários processos judiciais que a gestão 
passou, mas com toda certeza, nós que te-
mos nosso papel que é fiscalizar, trabalhar 
principalmente em função das demandas 
comunitárias que conseguimos atender e re-
ivindicar melhorias que há mais de 40 anos 
existiam. Graças a Deus nesses quatro anos 
de mandato conseguimos o nosso objetivo 
que é dar respostas positivas para a sociedade 
cuiabana, mesmo com a gestão um pouco tur-
bulenta, conseguimos ser pontualmente dar 
um resultado esperado.

Centro Oeste Popular - Quais são as su-
as expectativas e projetos para esse úl-
timo ano de mandato?
Vereador Jeferson Siqueira - Desejamos 
concluir um ciclo de quatro anos, visando e 
fazendo com que todos os compromissos as-
sumidos, as demandas que militamos desde 
o início do mandato, que possam ser de fa-
tos aliadas e resolvidas, claro que não dei-
xamos de plantar as boas sementes para o 
futuro, até porque é o primeiro mandato. 
Temos a certeza que podemos ir para um se-
gundo mandato, nossa construção de uma 
carreira na vida pública, como político, então, 
acredito muito que chegaremos ao final desse 
ciclo com resultados positivos, nos dá a con-
vicção de que estamos no caminho certo e nos 
impulsiona também para um novo desafio, 
que vai ser as eleições de 2024.

Centro Oeste Popular - Muitos políticos 

do aquilo que nós, já conhecemos o me-
lhor candidato que parece nas mídias 
que tem a capacidade de ocupar esse car-
go, é o deputado Eduardo Botelho. Te-
mos uma simpatia pelo nome de Bote-
lho, porque como presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato Grosso, tem fei-
to uma gestão que tem dado muita aten-
ção a Cuiabá, foram vários projetos que 
nos fizemos parte, pelas existências que 
conseguimos enxergar, principalmente nos 
bairros periféricos. Botelho tem se coloca-
do como um grande líder e vem tentando 
trazer tanto para classe A, B e C uma unani-
midade, mais uma integração que dá opor-
tunidade que traz possibilidade para os que 
estão mais distantes a encurtar a distância e 
poder empreender, e ressaltar que o parla-
mentar vem anos desejando uma cidade me-
lhor, mostrando isso através de seu traba-
lho. Por conta de toda sua história política e 
seu trabalho, penso que é isso que importa.

Centro Oeste Popular - Conforme a Co-
missão de Constituição, Justiça e Reda-
ção, 50% das emendas impositivas dos 
parlamentares municipais devem ser 
destinadas à saúde, como o senhor ana-
lisa isso?
Vereador Jeferson Siqueira - Essa ação 
entre os vereadores têm o intuito de tentar 
sanear as filas que parecem não acabar na 
saúde da capital! Mas, temos como ajudar 
a diminuir, fazendo a nossa parte, então, 
como presidente da Comissão de Consti-
tuição e Justiça, dei parecer favorável a es-
ta ação e também destinei R$ 1.2000.000 
para que haja cirurgias no antigo pronto-
socorro de Cuiabá.

já fizeram a anda das cadeiras, o se-
nhor pretende sair da sua sigla? Já rece-
beu proposta de algum partido?
Vereador Jeferson Siqueira - Geralmen-
te quando vai se aproximando da filiação 
partidária, muitas movimentações são fei-
tas, e claro que temos a prerrogativa de es-
colher se sai ou fica no partido que esta-
mos, onde podemos também analisar no-
vos convites. Já fui convidado por outras 
siglas, para poder fazer parte e compor o 
novo grupo, uma nova chapa, na verdade, 
para disputar as eleições, porem, contudo, 
continuo no PSD, temos o nosso líder, sena-
dor Carlos Fávaro, que tem ajudado muito. 
Iremos aos próximos dias aguardar um ali-
nhamento, para que possamos decidir se a 
nossa permanência ou nossa ida, ou desem-
barque em outro partido.

Centro Oeste Popular - Com a eleição 
chegando, muitos nomes já aparecem 
para concorrer à eleição, o senhor irá 
se candidatar a reeleição?
Vereador Jeferson Siqueira - Com todo 
nosso trabalho sendo feito com muito es-
forço e dedicação, estamos mais que pron-
tos para concorrer novamente às eleições. 
Acredito que, com todo esse resultado posi-
tivo que venhamos tendo, só nos mostra 
que podemos seguir e continuar batalhan-
do e lutando por uma Cuiabá melhor.

Centro Oeste Popular - Muitos nomes 
para ocupar a vaga de Emanuel Pinhei-
ro já aparecem na mídia, o senhor já 
tem sua preferência?
Vereador Jeferson Siqueira - Pelo bom 
trabalha que já está sendo feito e por tu-

Em uma entrevista para o jornal Centro Oeste 
Popular, o vereador Jeferson Siqueira que faz 
parte do Partido Social Democrático (PSD), 
contou um pouco de como será esse último ano 
de mandato e revelou que está pronto para 
conquistar a reeleição na eleição 2024. O 
vereador ainda fez uma análise de como foi 
trabalhar durante esses quase 4 anos de mandato, 
e afirmou que foi uma gestão bem turbulenta, 
mas que entre tudo, houve resultados positivos.

Jeferson que pretende continuar a reforçar a 
educação e a humanidade em Cuiabá. Valido 
lembrar que antes da vereança, o vereador 
participava de projetos sociais que atendiam 
mais de 300 crianças e também desenvolvia 
ações voltadas a cursos qualificados.

Entre as principais bandeiras que 
defendeu na Câmara, o vereador comentou 
sobre qualificação de jovens e 
enfrentamento de carências sociais, 
principalmente por parte dos 
microempreendedores no momento pós-
pandemia.

Durante a entrevista, Jeferson afirmou que já 
tem seu candidato favorito para ocupar a vaga de 
Emanuel Pinheiro no próximo ano na Prefeitura 
de Cuiabá. Confira a entrevista completa.

Jeferson Siqueira
Vereador em Cuiabá-MT

Quero deixar um legado que vai 
manifestar a Glória de Deus e a 
Câmara Municipal é nossa casa!
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Foram abordados 
2.921 veículos e 
3.335 pessoas na 
operação Ano 
Novo

Janeiro começa o ano com mortes e 
operações em Mato Grosso

AUMENTO NA VIOLÊNCIA

O aumento na escalada da violência em 
Mato Grosso segue trazendo a sensação de 
insegurança entre a população. Pelo menos 
é o que revela o primeiro mês do ano, onde 
já registrou um alto índice de homicídio, as-
saltos e feminicídio.

O Estado já registrou 3 feminicídios no 
mês passado, mantendo a média do ano pas-
sado, quando 49 casos foram registrados on-
de as vítimas tiveram suas vidas interrompi-
das pelo ódio disfarçado de “amor, carinho, 
proteção e cuidado” e pela falha do poder pú-
blico na garantia de direitos e segurança.

Já as mortes violentas também seguem na 
média em relação ao ano passado. Um dos 
principais motivos é a disputa entre três fac-
ções criminosas que disputam território no 
Estado nos últimos anos.

O Comando Vermelho, o Primeiro Coman-
do da Capital (PCC) e a Tropa do Castelar são 
as que conseguiram se infiltrar em território ma-
to-grossense, conforme o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública divulgou em 2023.

De acordo com o relatório “Cartografias da 
Violência na Amazônia”, Cuiabá, Cáceres e Por-
to Esperidião são controlados pelo Comando 

Vermelho. Já Mirassol D'Oeste é dominada pe-
lo Primeiro Comando da Capital.

Alta Floresta, Rondonópolis, Rosário Oeste, 
São José do Rio Claro, Tangará da Serra e Vár-
zea Grande são cenários de disputa territorial 
entre às duas facções. Em Sorriso, além do CV 
e do PCC, a Tropa Castelar também está na 
guerra por território.

As facções buscam dominar tais regiões 
visando a comercialização de drogas e ar-

mas, o que contribui para o aumento de as-
saltos e homicídios.

O estudo ainda aponta que em Mato Gros-
so, um policial militar tem um perímetro de 
111 km2 para atuar, enquanto para os servido-
res da Polícia Judiciária Civil (PJC) a área sobe 
para 260 km2, conforme o efetivo disponível 
no Estado.

Outro ponto destacado no estudo é a au-
sência de delegacias de conflitos agrários em 

O relatório “Cartografias da Violência na Amazônia” mostra que Cuiabá, Cáceres e Porto Esperidião são controlados pelo Comando Vermelho. Já Mirassol D'Oeste é dominada pelo 
Primeiro Comando da Capital - Infografia extraída do relatório - Créditos relacionados

F
o

to
s:

 A
ss

e
ss

o
ri
a

F
o

to
: 

R
e

p
ro

d
u

çã
o

Prefeito tem se 
empenhado para 
levar melhoria da 
qualidade de vida à 
população

Kalil honra compromissos, investe em água, 
infraestrutura e valoriza servidores de Várzea Grande

MELHORIAS NA CIDADE

O prefeito de Várzea Grande Kalil Bara-
cat (MDB) adotou um modelo de gestão pa-
utado em atender as necessidades sociais 
da população com evidente melhoria da 
qualidade de vida.

Apenas em 2023, Kalil destinou mais de 
R$ 100 milhões para melhorar a distribuição 
de água na cidade, uma das principais reivin-
dicações dos moradores.

Foram aplicados mais de R$ 30 milhões na 
Estação de Tratamento de Água do Cristo Rei e 
outros R$ 30 milhões na ETA do Pari. Além disso, 
obteve um aporte de mais de R$ 20 milhões na 
Estação de Tratamento de Água na Rodovia dos 
Imigrantes, aproximadamente R$ 15 milhões na 
Estação de Tratamento de Esgoto no bairro Santa 
Maria e a aprovação de um financiamento quase 
R$ 30 milhões para recuperação e ampliação da 
rede de distribuição de água.

A entrega parcial da ETA Barra do Pari, na 
região do Chapéu do Sol, foi uma das pro-
messas cumpridas por Kalil. Até meados de 
2023, mais de 70% das obras estavam conclu-
ídas. A Ginco Urbanismo, em parceria com a 
Prefeitura, colaborou para o tratamento de 
água e esgoto na área.

A saúde pública também tem recebido 
atenção do prefeito Kalil Baracat. Em setem-
bro de 2023, foi realizada a entrega oficial da 
unidade Estratégia de Saúde da Família (ESF) 
Binoca Maria da Costa Manga, no bairro da 
Manga, marcando um importante passo na sa-
úde pública do município. Com investimento 
de R$ 800 mil, a unidade passou por uma re-

construção completa e já está atendendo a co-
munidade local.

“Nosso mandato tem se aproximado das li-
deranças comunitárias, para assim ouvir as rei-
vindicações e convertê-las em investimentos. 
A melhoria da distribuição de água, uma luta 
antiga dos moradores, tem recebido nossa aten-
ção, a exemplo dos investimentos em saúde e 
infraestrutura”, disse. 

"Várzea Grande vai dar um passo definitivo 
na área de saúde pública e ainda em 2024 pas-
sará a ter Cobertura de 100% na Atenção Pri-
mária à Saúde, que é a porta de entrada dos 
usuários no Sistema Único de Saúde – SUS, ou 
seja, o atendimento inicial", destaca o prefeito 
Kalil Baracat.

O próprio prefeito tem se empenhado em fiscalizar pessoalmente às obras. Em boa relação política com o senador Jayme 
Campos, Kalil Baracat tem feito articulações para conseguir novos investimentos

Apenas em 2023, Kalil destinou mais de R$ 100 milhões 
para melhorar a distribuição de água na cidade, uma 
das principais reivindicações dos moradores

O vereador reafirmou que as portas da Câmara 
Municipal estarão sempre abertas para receber e 
discutir propostas do Executivo

Chico 2000 reforça
disposição da
Câmara de Cuiabá

DE PORTAS ABERTAS

O presidente da Câmara de Cuiabá, 
Chico 2000 (PL), fez a abertura oficial do 
último ano da 20ª legislatura. O secretá-
rio municipal de Governo, Wilton Coe-
lho, representou o prefeito Emanuel Pi-
nheiro na solenidade. 

Em  d i s cu r so ,  Ch i co  2 000  r e a f i r-
mou  que  a s  po r t a s  d a  Câma r a  Mun i-
c i p a l  e s t a r ão  s emp r e  abe r t a s  p a r a  
r e c ebe r  e  d i s cu t i r  p r opo s t a s  do  Exe-
cu t i vo  que  s e j am  bené f i c a s  p a r a  a  
popu l a ç ão .  

“As propostas desde que seja proposi-
tiva para a cidade, eu não tenho dúvida 
de que serão discutidas e apoiadas por 
esta Casa. Desejo muita sorte e muito 
comprometimento para que nós tenha-
mos um ano de 2024 diferente”.

O v ice-pres idente da Câmara ,  Ro-
dr igo de Arruda e Sá (Cidadania) ,  
lembrou que os recorrentes  casos de 
covid-19 será um dos des taques nas 
d iscussões nes te ano.

“Devemos também nos posicionar em 
relação ao covid-19 que vem se manifes-
tando em Cuiabá. O presidente já tomou 
as devidas providências comprando o ál-

cool em gel para que os vereadores pos-
sam se cuidar. É um ano que já começou 
atípico e muitas matérias chegarão den-
tro dessa casa para que a gente possa es-
tar refletindo sobre o futuro de Cuiabá. 
Que Deus nos dê sabedoria para que pos-
samos tomar sempre as decisões corretas 
para o bem da nossa população”. 

Presidente da Comissão de Saúde, o 
vereador Wilson Kero Kero (Podemos) 
destacou que a retomada da pasta da saú-
de de volta para Prefeitura de Cuiabá 
com o fim da intervenção estadual na 
pasta é um dos desafios deste ano. 

Ela argumentou ainda que haverá mui-
ta fiscalização por parte da Câmara nessa 
pasta com foco na melhoria do atendi-
mento prestado à população. 

“Já comecei a revisitar todas as unida-
des de saúde e essa é uma das grandes 
missões do vereador Kero Kero. Conto 
com o entendimento, a colaboração dos 
que está à frente da pasta, dos adjuntos, 
dos funcionários que estão lá na ponta. 
Vai ser um trabalho de muita fiscalização 
e ação propositiva por parte do vereador 
Kero Kero e da Comissão de Saúde. Espe-

“A causa animal é a minha bandeira 
principal nessa casa, onde superei a mar-
ca de 2 mil castrações gratuitas à popula-
ção carente e já estou, neste ano, rumo 
aos três mil. Vou cobrar muito o prefeito 
este ano para a conclusão do hospital pú-
blico veterinário. A obra começou, pa-
rou, começou, parou, mas agora acredito 
que vai terminar. Temos uma demanda 
da causa animal que é gigantesca e esta 
obra será um grande marco da gestão”.

Mauro Mendes (União) deve anunciar nos próximos dias o recuo do seu afilhado político, o chefe da Casa Civil,
Fábio Garcia, e o apoio à candidatura do presidente da Assembleia Legislativa de Mato Grosso (ALMT), Eduardo Botelho 

ramos que os governos estadual, federal 
e municipal possam dar as mãos, pois es-
tá vindo uma nova onda de covid, e que possa-
mos enfrentar essas dificuldades na saúde”.

Com a bandeira de proteção animal, 
o vereador Sargento Vidal (MDB) diz 
que espera chegar ao fim deste ano 
com a castração de 3 mil animais em Cu-
iabá e cobrou a conclusão do Hospital 
Veterinário público por parte da Prefei-
tura de Cuiabá. 
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Com as finanças equilibradas, a Prefeitu-
ra de Várzea Grande tem atuado no incenti-
vo do desenvolvimento sócio-econômico. 
Isso porque nos últimos anos, a gestão de 
Kalil Baracat tem investido pesado em in-
fraestrutura e obras que geram empregos, 
atraem novos empreendimentos, fazem cir-
cular dinheiro na economia local e valoriza 
bairros inteiros além de imóveis comerciais 
e residenciais por toda a cidade.

“Em 2023, retomamos as obras de no-
vas ruas e avenidas pavimentadas e asfal-
to já existente sendo recapeados, o que va-
loriza os imóveis, a cidade e chama a aten-
ção de novos investidores, que buscam 
uma cidade pujante e em constante cresci-
mento como Várzea Grande”, disse o pre-
feito Kalil Baracat.

O próprio prefeito tem se empenhado 
em fiscalizar pessoalmente às obras. Em 
boa relação política com o senador Jayme 
Campos, Kalil Baracat tem feito articula-
ções para conseguir novos investimentos 
para Várzea Grande na área de infraestrutu-
ra a partir de financiamentos com a Caixa 
Econômica Federal (CEF). 

Os servidores públicos municipais tam-
bém recebem atenção especial. O prefeito 
Kalil Baracat pagou o salário do mês de ja-
neiro no dia 31, ou seja, dentro do mês tra-
balhado, e acrescentou que vai continuar 
buscando o equilíbrio entre as receitas e 
despesas para permanecer valorizando o 
funcionalismo. 

“Temos uma grande cidade com mais de 
300 mil habitantes e que precisa ser atendida 
em suas pretensões e direitos, sendo que pa-
ra isto, precisamos dos servidores públicos 
de todas as áreas, serviço público, saúde, edu-
cação, social, segurança entre outros para fa-
zer frente a essa obrigação do Poder Públi-
co”, disse o prefeito Kalil Baracat assinalando 
como fundamental para o Serviço Público a 
presença do funcionário, independente da 
área de sua atuação.

A folha de janeiro de 2024 foi a 37ª qui-
tada pela atual gestão, e sem um único dia 
de atraso. O calendário de pagamentos po-
de ser conferido no site da Prefeitura de 
Várzea Grande.
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Deputada acredita que cabe ao Tribunal de Contas cobrar os 
respectivos valores para que os pacientes voltem a ser atendidos 

de forma adequada

Com a falta de repasses da 
Prefeitura de Cuiabá ao Hospital 
de Câncer deputada Janaina Riva 

denuncia ao MPE e TCE

DÍVIDA ALTA

A deputada estadual Janai-
na Riva (MDB), oficiou junto 
ao Ministério Público Estadual 
e ao Tribunal de Contas do 
Estado, pedido de providênci-
as para que a Prefeitura de Cui-
abá e seus gestores repassem 
as verbas devidas ao Hospital 
de Câncer de Mato Grosso cu-
jo montante, segundo docu-
mento encaminhado por ela 
às instituições, já ultrapassa o 
montante de R$ 12 milhões.

“Recebemos a denúncia de 
que o Hospital do Câncer de Ma-
to Grosso não tem recebido os re-
passes corretos da Prefeitura de 
Cuiabá. O mais grave, é que se-
gundo a denúncia que encami-
nhei ao MPE e ao TCE, a Prefei-
tura de Cuiabá tem recebido os repasses corretos da 
União e Estado, mas não tem direcionado a porção 
que deveria ser paga ao Hospital”, explica a parla-
mentar nos documentos enviados às instituições.

Segundo a denúncia, o valor apurado per-
faz a quantia de R$ 6.078.839,12, referente a di-
ferenças de repasses de emendas federais, 
bem como a quantia de R$ 6.376.181,50, relati-
vos às UTI's e aos atendimentos, ultrapassando 
o montante de R$ 12 milhões.

“Apesar de o Hospital de Câncer de Mato 
Grosso ter protocolado notificação junto ao Mu-
nicípio de Cuiabá, a prefeitura se manteve inerte, 
sem resposta ou perspectiva dos referidos paga-

mentos que são de suma importância para o fun-
cionamento da unidade de saúde que funciona 
em Cuiabá”, reforça a parlamentar.

Segundo Janaina, cabe ao Tribunal de Con-
tas promover ações enérgicas junto aos gesto-
res dos respectivos valores para que a socieda-
de seja atendida de forma adequada, conside-
rando que o TCE é responsável pela fiscaliza-
ção contábil, financeira, orçamentária, opera-
cional e patrimonial dos órgãos e entidades pú-
blicas do Município de Cuiabá. O MPE pode 
contribuir na averiguação de eventuais condu-
tas ilícitas de gestores e garantia e na garantia 
dos direitos dos cidadãos.

Segundo Janaina, cabe ao Tribunal de Contas promover ações
enérgicas junto aos gestores dos respectivos valores para

que a sociedade seja atendida de forma adequada,

estados que mais registraram casos em 2022: 
Maranhão, Mato Grosso e Amazonas. Os três 
estados registraram, respectivamente, 177, 147 
e 152 conflitos por terra no ano anterior. No 
Brasil, o total de conflitos por terra, segundo o 
levantamento, foi de 1.500.

Em Mato Grosso, o estudo aponta existên-
cia de quatro delegacias especializadas volta-
das ao meio ambiente, crime organizado, com-
bate a corrupção e tráfico de entorpecentes.
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Câmara garante prioridade 
com emenda de Maysa em 

auxílio às vítimas de violência

“MAIS VULNERÁVEIS'”

A Câmara Municipal de Cuiabá derru-
bou o veto do prefeito Emanuel Pinheiro 
na Sessão Ordinária, acompanhando o 
parecer da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR) pela rejeição 
do veto do Executivo na emenda da vere-
adora Maysa Leão (republicanos), que ga-
rante prioridade às 'mais vulneráveis' no 
auxílio aluguel às mulheres vítimas de vi-
olência doméstica.

“Essa emenda não exclui como estão ten-
tando dizer nos bastidores nenhuma mu-
lher. Ela somente cria uma prioridade para 
mulheres mães de múltiplos filhos e mães 
de crianças PCD'S. Prioridade para as mu-

lheres mais vulneráveis”, relatou a vereado-
ra Maysa no parlamento.

A emenda da vereadora Maysa prioriza a 
concessão do auxílio para as mulheres em si-
tuação de vulnerabilidade que possuam dois 
ou mais filhos menores de 5 anos e/ou com fi-
lhos com deficiência. Com 19 votos, a Câma-
ra de Cuiabá derrubou a mensagem do exe-
cutivo que vetava essa prioridade.

“Nós havíamos aprovado essa emenda 
com 19 votos, e agora o prefeito de Cuiabá 
tenta ignorar o papel desta casa que está mui-
to mais próxima à população” disse Maysa ao 
falar sobre o veto do Alencastro. O texto ago-
ra segue para promulgação.

A emenda da vereadora Maysa prioriza a concessão do auxílio para as mulheres em situação de vulnerabilidade que
possuam dois ou mais filhos menores de 5 anos e/ou com filhos com deficiência
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Foram abordados 
2.921 veículos e 
3.335 pessoas na 
operação Ano 
Novo

Janeiro começa o ano com mortes e 
operações em Mato Grosso

AUMENTO NA VIOLÊNCIA

O aumento na escalada da violência em 
Mato Grosso segue trazendo a sensação de 
insegurança entre a população. Pelo menos 
é o que revela o primeiro mês do ano, onde 
já registrou um alto índice de homicídio, as-
saltos e feminicídio.

O Estado já registrou 3 feminicídios no 
mês passado, mantendo a média do ano pas-
sado, quando 49 casos foram registrados on-
de as vítimas tiveram suas vidas interrompi-
das pelo ódio disfarçado de “amor, carinho, 
proteção e cuidado” e pela falha do poder pú-
blico na garantia de direitos e segurança.

Já as mortes violentas também seguem na 
média em relação ao ano passado. Um dos 
principais motivos é a disputa entre três fac-
ções criminosas que disputam território no 
Estado nos últimos anos.

O Comando Vermelho, o Primeiro Coman-
do da Capital (PCC) e a Tropa do Castelar são 
as que conseguiram se infiltrar em território ma-
to-grossense, conforme o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública divulgou em 2023.

De acordo com o relatório “Cartografias da 
Violência na Amazônia”, Cuiabá, Cáceres e Por-
to Esperidião são controlados pelo Comando 

Vermelho. Já Mirassol D'Oeste é dominada pe-
lo Primeiro Comando da Capital.

Alta Floresta, Rondonópolis, Rosário Oeste, 
São José do Rio Claro, Tangará da Serra e Vár-
zea Grande são cenários de disputa territorial 
entre às duas facções. Em Sorriso, além do CV 
e do PCC, a Tropa Castelar também está na 
guerra por território.

As facções buscam dominar tais regiões 
visando a comercialização de drogas e ar-

mas, o que contribui para o aumento de as-
saltos e homicídios.

O estudo ainda aponta que em Mato Gros-
so, um policial militar tem um perímetro de 
111 km2 para atuar, enquanto para os servido-
res da Polícia Judiciária Civil (PJC) a área sobe 
para 260 km2, conforme o efetivo disponível 
no Estado.

Outro ponto destacado no estudo é a au-
sência de delegacias de conflitos agrários em 

O relatório “Cartografias da Violência na Amazônia” mostra que Cuiabá, Cáceres e Porto Esperidião são controlados pelo Comando Vermelho. Já Mirassol D'Oeste é dominada pelo 
Primeiro Comando da Capital - Infografia extraída do relatório - Créditos relacionados
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Prefeito tem se 
empenhado para 
levar melhoria da 
qualidade de vida à 
população

Kalil honra compromissos, investe em água, 
infraestrutura e valoriza servidores de Várzea Grande

MELHORIAS NA CIDADE

O prefeito de Várzea Grande Kalil Bara-
cat (MDB) adotou um modelo de gestão pa-
utado em atender as necessidades sociais 
da população com evidente melhoria da 
qualidade de vida.

Apenas em 2023, Kalil destinou mais de 
R$ 100 milhões para melhorar a distribuição 
de água na cidade, uma das principais reivin-
dicações dos moradores.

Foram aplicados mais de R$ 30 milhões na 
Estação de Tratamento de Água do Cristo Rei e 
outros R$ 30 milhões na ETA do Pari. Além disso, 
obteve um aporte de mais de R$ 20 milhões na 
Estação de Tratamento de Água na Rodovia dos 
Imigrantes, aproximadamente R$ 15 milhões na 
Estação de Tratamento de Esgoto no bairro Santa 
Maria e a aprovação de um financiamento quase 
R$ 30 milhões para recuperação e ampliação da 
rede de distribuição de água.

A entrega parcial da ETA Barra do Pari, na 
região do Chapéu do Sol, foi uma das pro-
messas cumpridas por Kalil. Até meados de 
2023, mais de 70% das obras estavam conclu-
ídas. A Ginco Urbanismo, em parceria com a 
Prefeitura, colaborou para o tratamento de 
água e esgoto na área.

A saúde pública também tem recebido 
atenção do prefeito Kalil Baracat. Em setem-
bro de 2023, foi realizada a entrega oficial da 
unidade Estratégia de Saúde da Família (ESF) 
Binoca Maria da Costa Manga, no bairro da 
Manga, marcando um importante passo na sa-
úde pública do município. Com investimento 
de R$ 800 mil, a unidade passou por uma re-

construção completa e já está atendendo a co-
munidade local.

“Nosso mandato tem se aproximado das li-
deranças comunitárias, para assim ouvir as rei-
vindicações e convertê-las em investimentos. 
A melhoria da distribuição de água, uma luta 
antiga dos moradores, tem recebido nossa aten-
ção, a exemplo dos investimentos em saúde e 
infraestrutura”, disse. 

"Várzea Grande vai dar um passo definitivo 
na área de saúde pública e ainda em 2024 pas-
sará a ter Cobertura de 100% na Atenção Pri-
mária à Saúde, que é a porta de entrada dos 
usuários no Sistema Único de Saúde – SUS, ou 
seja, o atendimento inicial", destaca o prefeito 
Kalil Baracat.

O próprio prefeito tem se empenhado em fiscalizar pessoalmente às obras. Em boa relação política com o senador Jayme 
Campos, Kalil Baracat tem feito articulações para conseguir novos investimentos

Apenas em 2023, Kalil destinou mais de R$ 100 milhões 
para melhorar a distribuição de água na cidade, uma 
das principais reivindicações dos moradores

O vereador reafirmou que as portas da Câmara 
Municipal estarão sempre abertas para receber e 
discutir propostas do Executivo

Chico 2000 reforça
disposição da
Câmara de Cuiabá

DE PORTAS ABERTAS

O presidente da Câmara de Cuiabá, 
Chico 2000 (PL), fez a abertura oficial do 
último ano da 20ª legislatura. O secretá-
rio municipal de Governo, Wilton Coe-
lho, representou o prefeito Emanuel Pi-
nheiro na solenidade. 

Em  d i s cu r so ,  Ch i co  2 000  r e a f i r-
mou  que  a s  po r t a s  d a  Câma r a  Mun i-
c i p a l  e s t a r ão  s emp r e  abe r t a s  p a r a  
r e c ebe r  e  d i s cu t i r  p r opo s t a s  do  Exe-
cu t i vo  que  s e j am  bené f i c a s  p a r a  a  
popu l a ç ão .  

“As propostas desde que seja proposi-
tiva para a cidade, eu não tenho dúvida 
de que serão discutidas e apoiadas por 
esta Casa. Desejo muita sorte e muito 
comprometimento para que nós tenha-
mos um ano de 2024 diferente”.

O v ice-pres idente da Câmara ,  Ro-
dr igo de Arruda e Sá (Cidadania) ,  
lembrou que os recorrentes  casos de 
covid-19 será um dos des taques nas 
d iscussões nes te ano.

“Devemos também nos posicionar em 
relação ao covid-19 que vem se manifes-
tando em Cuiabá. O presidente já tomou 
as devidas providências comprando o ál-

cool em gel para que os vereadores pos-
sam se cuidar. É um ano que já começou 
atípico e muitas matérias chegarão den-
tro dessa casa para que a gente possa es-
tar refletindo sobre o futuro de Cuiabá. 
Que Deus nos dê sabedoria para que pos-
samos tomar sempre as decisões corretas 
para o bem da nossa população”. 

Presidente da Comissão de Saúde, o 
vereador Wilson Kero Kero (Podemos) 
destacou que a retomada da pasta da saú-
de de volta para Prefeitura de Cuiabá 
com o fim da intervenção estadual na 
pasta é um dos desafios deste ano. 

Ela argumentou ainda que haverá mui-
ta fiscalização por parte da Câmara nessa 
pasta com foco na melhoria do atendi-
mento prestado à população. 

“Já comecei a revisitar todas as unida-
des de saúde e essa é uma das grandes 
missões do vereador Kero Kero. Conto 
com o entendimento, a colaboração dos 
que está à frente da pasta, dos adjuntos, 
dos funcionários que estão lá na ponta. 
Vai ser um trabalho de muita fiscalização 
e ação propositiva por parte do vereador 
Kero Kero e da Comissão de Saúde. Espe-

“A causa animal é a minha bandeira 
principal nessa casa, onde superei a mar-
ca de 2 mil castrações gratuitas à popula-
ção carente e já estou, neste ano, rumo 
aos três mil. Vou cobrar muito o prefeito 
este ano para a conclusão do hospital pú-
blico veterinário. A obra começou, pa-
rou, começou, parou, mas agora acredito 
que vai terminar. Temos uma demanda 
da causa animal que é gigantesca e esta 
obra será um grande marco da gestão”.

Mauro Mendes (União) deve anunciar nos próximos dias o recuo do seu afilhado político, o chefe da Casa Civil,
Fábio Garcia, e o apoio à candidatura do presidente da Assembleia Legislativa de Mato Grosso (ALMT), Eduardo Botelho 

ramos que os governos estadual, federal 
e municipal possam dar as mãos, pois es-
tá vindo uma nova onda de covid, e que possa-
mos enfrentar essas dificuldades na saúde”.

Com a bandeira de proteção animal, 
o vereador Sargento Vidal (MDB) diz 
que espera chegar ao fim deste ano 
com a castração de 3 mil animais em Cu-
iabá e cobrou a conclusão do Hospital 
Veterinário público por parte da Prefei-
tura de Cuiabá. 
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Com as finanças equilibradas, a Prefeitu-
ra de Várzea Grande tem atuado no incenti-
vo do desenvolvimento sócio-econômico. 
Isso porque nos últimos anos, a gestão de 
Kalil Baracat tem investido pesado em in-
fraestrutura e obras que geram empregos, 
atraem novos empreendimentos, fazem cir-
cular dinheiro na economia local e valoriza 
bairros inteiros além de imóveis comerciais 
e residenciais por toda a cidade.

“Em 2023, retomamos as obras de no-
vas ruas e avenidas pavimentadas e asfal-
to já existente sendo recapeados, o que va-
loriza os imóveis, a cidade e chama a aten-
ção de novos investidores, que buscam 
uma cidade pujante e em constante cresci-
mento como Várzea Grande”, disse o pre-
feito Kalil Baracat.

O próprio prefeito tem se empenhado 
em fiscalizar pessoalmente às obras. Em 
boa relação política com o senador Jayme 
Campos, Kalil Baracat tem feito articula-
ções para conseguir novos investimentos 
para Várzea Grande na área de infraestrutu-
ra a partir de financiamentos com a Caixa 
Econômica Federal (CEF). 

Os servidores públicos municipais tam-
bém recebem atenção especial. O prefeito 
Kalil Baracat pagou o salário do mês de ja-
neiro no dia 31, ou seja, dentro do mês tra-
balhado, e acrescentou que vai continuar 
buscando o equilíbrio entre as receitas e 
despesas para permanecer valorizando o 
funcionalismo. 

“Temos uma grande cidade com mais de 
300 mil habitantes e que precisa ser atendida 
em suas pretensões e direitos, sendo que pa-
ra isto, precisamos dos servidores públicos 
de todas as áreas, serviço público, saúde, edu-
cação, social, segurança entre outros para fa-
zer frente a essa obrigação do Poder Públi-
co”, disse o prefeito Kalil Baracat assinalando 
como fundamental para o Serviço Público a 
presença do funcionário, independente da 
área de sua atuação.

A folha de janeiro de 2024 foi a 37ª qui-
tada pela atual gestão, e sem um único dia 
de atraso. O calendário de pagamentos po-
de ser conferido no site da Prefeitura de 
Várzea Grande.
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Deputada acredita que cabe ao Tribunal de Contas cobrar os 
respectivos valores para que os pacientes voltem a ser atendidos 

de forma adequada

Com a falta de repasses da 
Prefeitura de Cuiabá ao Hospital 
de Câncer deputada Janaina Riva 

denuncia ao MPE e TCE

DÍVIDA ALTA

A deputada estadual Janai-
na Riva (MDB), oficiou junto 
ao Ministério Público Estadual 
e ao Tribunal de Contas do 
Estado, pedido de providênci-
as para que a Prefeitura de Cui-
abá e seus gestores repassem 
as verbas devidas ao Hospital 
de Câncer de Mato Grosso cu-
jo montante, segundo docu-
mento encaminhado por ela 
às instituições, já ultrapassa o 
montante de R$ 12 milhões.

“Recebemos a denúncia de 
que o Hospital do Câncer de Ma-
to Grosso não tem recebido os re-
passes corretos da Prefeitura de 
Cuiabá. O mais grave, é que se-
gundo a denúncia que encami-
nhei ao MPE e ao TCE, a Prefei-
tura de Cuiabá tem recebido os repasses corretos da 
União e Estado, mas não tem direcionado a porção 
que deveria ser paga ao Hospital”, explica a parla-
mentar nos documentos enviados às instituições.

Segundo a denúncia, o valor apurado per-
faz a quantia de R$ 6.078.839,12, referente a di-
ferenças de repasses de emendas federais, 
bem como a quantia de R$ 6.376.181,50, relati-
vos às UTI's e aos atendimentos, ultrapassando 
o montante de R$ 12 milhões.

“Apesar de o Hospital de Câncer de Mato 
Grosso ter protocolado notificação junto ao Mu-
nicípio de Cuiabá, a prefeitura se manteve inerte, 
sem resposta ou perspectiva dos referidos paga-

mentos que são de suma importância para o fun-
cionamento da unidade de saúde que funciona 
em Cuiabá”, reforça a parlamentar.

Segundo Janaina, cabe ao Tribunal de Con-
tas promover ações enérgicas junto aos gesto-
res dos respectivos valores para que a socieda-
de seja atendida de forma adequada, conside-
rando que o TCE é responsável pela fiscaliza-
ção contábil, financeira, orçamentária, opera-
cional e patrimonial dos órgãos e entidades pú-
blicas do Município de Cuiabá. O MPE pode 
contribuir na averiguação de eventuais condu-
tas ilícitas de gestores e garantia e na garantia 
dos direitos dos cidadãos.

Segundo Janaina, cabe ao Tribunal de Contas promover ações
enérgicas junto aos gestores dos respectivos valores para

que a sociedade seja atendida de forma adequada,

estados que mais registraram casos em 2022: 
Maranhão, Mato Grosso e Amazonas. Os três 
estados registraram, respectivamente, 177, 147 
e 152 conflitos por terra no ano anterior. No 
Brasil, o total de conflitos por terra, segundo o 
levantamento, foi de 1.500.

Em Mato Grosso, o estudo aponta existên-
cia de quatro delegacias especializadas volta-
das ao meio ambiente, crime organizado, com-
bate a corrupção e tráfico de entorpecentes.
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Câmara garante prioridade 
com emenda de Maysa em 

auxílio às vítimas de violência

“MAIS VULNERÁVEIS'”

A Câmara Municipal de Cuiabá derru-
bou o veto do prefeito Emanuel Pinheiro 
na Sessão Ordinária, acompanhando o 
parecer da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR) pela rejeição 
do veto do Executivo na emenda da vere-
adora Maysa Leão (republicanos), que ga-
rante prioridade às 'mais vulneráveis' no 
auxílio aluguel às mulheres vítimas de vi-
olência doméstica.

“Essa emenda não exclui como estão ten-
tando dizer nos bastidores nenhuma mu-
lher. Ela somente cria uma prioridade para 
mulheres mães de múltiplos filhos e mães 
de crianças PCD'S. Prioridade para as mu-

lheres mais vulneráveis”, relatou a vereado-
ra Maysa no parlamento.

A emenda da vereadora Maysa prioriza a 
concessão do auxílio para as mulheres em si-
tuação de vulnerabilidade que possuam dois 
ou mais filhos menores de 5 anos e/ou com fi-
lhos com deficiência. Com 19 votos, a Câma-
ra de Cuiabá derrubou a mensagem do exe-
cutivo que vetava essa prioridade.

“Nós havíamos aprovado essa emenda 
com 19 votos, e agora o prefeito de Cuiabá 
tenta ignorar o papel desta casa que está mui-
to mais próxima à população” disse Maysa ao 
falar sobre o veto do Alencastro. O texto ago-
ra segue para promulgação.

A emenda da vereadora Maysa prioriza a concessão do auxílio para as mulheres em situação de vulnerabilidade que
possuam dois ou mais filhos menores de 5 anos e/ou com filhos com deficiência



Também realizou a 1ª Copa Venina de 
futebol Feminino. Apoiou o 1º Torneio 
dos Garis; a 2ª Corrida Avenida das Tor-
res; a 1ª Copa de Futebol Society João 
Bosco Pinheiro; 1ª Copa de Futebol do Ti-
jucal; 2ª Super Copa Santa Isabel; 2ª Eta-
pa Futebol Distrito Bandeiras; Torneio 
do Bairro Nova Conquista; Futebol Cida-
dania, Campeonato de Futebol Ribeirão 
do Lipa e Campeonato Dona Matilda, 
dentre outros.
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“São atletas que fizeram a alegria do futebol mato-grossense nas décadas de 70, 80. Agora, estão formando o sindicato e tenho a honra de ser convidado
como presidente de honra. Vamos trabalhar juntos”, disse Botelho

Com apoio de deputado Botelho, MT institui Sindicato 
dos Atletas e Ex-atletas Profissionais de Futebol

SAFEMT

Entidade foi criada 
dia 20 de 
dezembro de 2023. 
O parlamentar 
Botelho foi 
escolhido 
presidente de 
honra

Defensor de ações que fomentem a prática 
esportiva e a valorização dos atletas, o deputa-
do Eduardo Botelho, presidente da Assembleia 
Legislativa, foi convidado para ser o presidente 
de honra do Sindicato dos Atletas e Ex-Atletas 
Profissionais de Futebol de Mato Grosso – 
SAFEMT, criado em dezembro do ano passado.

O convite foi oficializado, nesta terça-feira 
(30), quando Botelho recebeu em seu gabine-
te, a comitiva do sindicato, liderada pelo presi-
dente do SAFEMT, José Domingos Silva da Luz, 
popular Yuka Luz.

“Acompanhamos o trabalho do deputado 
Botelho em benefício do esporte de Mato Gros-
so de um modo geral. E, ressaltamos que o fute-
bol, nas suas diversas categorias, tem se desta-
cado graças à sua visão de esportista”, reco-
nheceu Yuka Luz.

Objetivo da nova entidade é contribuir com 
cada um dos seus filiados. “Queremos fazer bri-
lhar a luz interior de cada indivíduo no proces-
so de constituição, fortalecendo os protagonis-
tas do nosso futebol mato-grossense, bem co-
mo queremos promover o resgate da dignida-
de humana, dando qualidade de vida aos atle-
tas. Por isso, o apoio do deputado é fundamen-
tal para continuarmos trabalhando em defesa 
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dos que já fizeram ou fazem pelo nosso fute-
bol”, explicou o presidente Yuka.

O novo sindicato vai funcionar numa das 
salas do Estádio Eurico Gaspar Dutra, o Du-
trinha. Para isso, conta com o apoio do depu-
tado para as devidas instalações, inclusive, 
para o curso de formação sindical aos mem-
bros da diretoria-executiva.

“São atletas que fizeram a alegria do futebol 
mato-grossense nas décadas de 70, 80. Agora, 
estão formando o sindicato e tenho a honra de 

ser convidado como presidente de honra. Va-
mos trabalhar juntos”, agradeceu Botelho.

Ações ao esporte seguem a todo vapor
Botelho segue trabalhando a todo vapor 

para fomentar o esporte. Neste ano, muitos 
eventos serão realizados, inclusive, já está 
em andamento o maior campeonato de fute-
bol amador do Brasil: Peladão Luck Bet 
2024. Cerca de 700 equipes disputam o tro-
feu Eduardo Botelho.
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Ministro Og Fernandes é o atual vice-presidente do STJ e 
integra a Corte Especial
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Suspensa prisão por dívida alimentar de pai que precisa ser internado para 
tratamento psiquiátrico e de dependência química

STJ decidiu por suspender a prisão por dívida 
alimentar de pai que precisa ser internado para 
tratamento psiquiátrico e de dependência química

DECISÃO

Por entender ser fundamental garantir prio-
ridade aos cuidados médicos necessários para 
tratamento de distúrbios psiquiátricos e de de-
pendência química, o vice-presidente do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), ministro Og Fer-
nandes, no exercício da presidência, deferiu li-
minar para suspender prisão civil por dívida ali-
mentar de um pai enquanto durar a sua inter-
nação compulsória em hospital para estabiliza-
ção de seu quadro de saúde.

Para o ministro, além de a prisão civil poder 
piorar a situação clínica do pai, a medida não 
teria o efeito esperado de obrigá-lo a pagar a 
pensão alimentícia, tendo em vista que ele, nes-
te momento, não apresenta condições clínicas 
de cuidar sozinho de sua própria vida, estando 
inclusive sob curatela.

De acordo com os autos, o homem foi pre-
so por não arcar com o pagamento de pensão 
alimentícia, mas a decisão judicial que deter-

minou a prisão foi suspensa pelo juízo de pri-
meiro grau porque, por ordem anterior de ou-
tro juízo, havia sido determinada a internação 
compulsória do paciente para tratamento psi-
quiátrico e de dependência química.

A prisão civil, contudo, foi restabelecida em 
segunda instância – o tribunal entendeu que a 
internação do homem em hospital não teria o 
mesmo efeito da prisão civil em relação a com-
pelir o alimentante a pagar a dívida.

Internação é urgente para tratamento 
em ambiente especializado

Ao analisar pedido de liminar em habeas 
corpus contra a decisão de segundo grau, o mi-
nistro Og Fernandes destacou que a interna-
ção compulsória foi determinada porque o ho-
mem é dependente químico e possui diversos 
transtornos mentais diagnosticados, tornando-
se urgente que ele seja submetido à interven-
ção médica e ao tratamento psiquiátrico em am-
biente especializado.

"Em verdade, a inserção do paciente em am-
biente prisional que não está adaptado para li-
dar com a sua atual condição é potencialmente 
capaz de piorar o seu estado de saúde física e 
mental", apontou o ministro.

Segundo o vice-presidente do STJ, a pri-
são civil do devedor é meio de coerção do 
alimentante para o pagamento de seu débi-
to, mas, no caso dos autos, a medida não te-
ria efetividade, "tendo em vista se tratar de 
um paciente que não tem plenas condições 
de exercer as suas próprias razões, estando, 
inclusive, na condição de curatelado". O nú-
mero deste processo não é divulgado em ra-
zão de segredo judicial.



Também realizou a 1ª Copa Venina de 
futebol Feminino. Apoiou o 1º Torneio 
dos Garis; a 2ª Corrida Avenida das Tor-
res; a 1ª Copa de Futebol Society João 
Bosco Pinheiro; 1ª Copa de Futebol do Ti-
jucal; 2ª Super Copa Santa Isabel; 2ª Eta-
pa Futebol Distrito Bandeiras; Torneio 
do Bairro Nova Conquista; Futebol Cida-
dania, Campeonato de Futebol Ribeirão 
do Lipa e Campeonato Dona Matilda, 
dentre outros.
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“São atletas que fizeram a alegria do futebol mato-grossense nas décadas de 70, 80. Agora, estão formando o sindicato e tenho a honra de ser convidado
como presidente de honra. Vamos trabalhar juntos”, disse Botelho

Com apoio de deputado Botelho, MT institui Sindicato 
dos Atletas e Ex-atletas Profissionais de Futebol

SAFEMT

Entidade foi criada 
dia 20 de 
dezembro de 2023. 
O parlamentar 
Botelho foi 
escolhido 
presidente de 
honra

Defensor de ações que fomentem a prática 
esportiva e a valorização dos atletas, o deputa-
do Eduardo Botelho, presidente da Assembleia 
Legislativa, foi convidado para ser o presidente 
de honra do Sindicato dos Atletas e Ex-Atletas 
Profissionais de Futebol de Mato Grosso – 
SAFEMT, criado em dezembro do ano passado.

O convite foi oficializado, nesta terça-feira 
(30), quando Botelho recebeu em seu gabine-
te, a comitiva do sindicato, liderada pelo presi-
dente do SAFEMT, José Domingos Silva da Luz, 
popular Yuka Luz.

“Acompanhamos o trabalho do deputado 
Botelho em benefício do esporte de Mato Gros-
so de um modo geral. E, ressaltamos que o fute-
bol, nas suas diversas categorias, tem se desta-
cado graças à sua visão de esportista”, reco-
nheceu Yuka Luz.

Objetivo da nova entidade é contribuir com 
cada um dos seus filiados. “Queremos fazer bri-
lhar a luz interior de cada indivíduo no proces-
so de constituição, fortalecendo os protagonis-
tas do nosso futebol mato-grossense, bem co-
mo queremos promover o resgate da dignida-
de humana, dando qualidade de vida aos atle-
tas. Por isso, o apoio do deputado é fundamen-
tal para continuarmos trabalhando em defesa 
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dos que já fizeram ou fazem pelo nosso fute-
bol”, explicou o presidente Yuka.

O novo sindicato vai funcionar numa das 
salas do Estádio Eurico Gaspar Dutra, o Du-
trinha. Para isso, conta com o apoio do depu-
tado para as devidas instalações, inclusive, 
para o curso de formação sindical aos mem-
bros da diretoria-executiva.

“São atletas que fizeram a alegria do futebol 
mato-grossense nas décadas de 70, 80. Agora, 
estão formando o sindicato e tenho a honra de 

ser convidado como presidente de honra. Va-
mos trabalhar juntos”, agradeceu Botelho.

Ações ao esporte seguem a todo vapor
Botelho segue trabalhando a todo vapor 

para fomentar o esporte. Neste ano, muitos 
eventos serão realizados, inclusive, já está 
em andamento o maior campeonato de fute-
bol amador do Brasil: Peladão Luck Bet 
2024. Cerca de 700 equipes disputam o tro-
feu Eduardo Botelho.
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Ministro Og Fernandes é o atual vice-presidente do STJ e 
integra a Corte Especial
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Suspensa prisão por dívida alimentar de pai que precisa ser internado para 
tratamento psiquiátrico e de dependência química

STJ decidiu por suspender a prisão por dívida 
alimentar de pai que precisa ser internado para 
tratamento psiquiátrico e de dependência química

DECISÃO

Por entender ser fundamental garantir prio-
ridade aos cuidados médicos necessários para 
tratamento de distúrbios psiquiátricos e de de-
pendência química, o vice-presidente do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), ministro Og Fer-
nandes, no exercício da presidência, deferiu li-
minar para suspender prisão civil por dívida ali-
mentar de um pai enquanto durar a sua inter-
nação compulsória em hospital para estabiliza-
ção de seu quadro de saúde.

Para o ministro, além de a prisão civil poder 
piorar a situação clínica do pai, a medida não 
teria o efeito esperado de obrigá-lo a pagar a 
pensão alimentícia, tendo em vista que ele, nes-
te momento, não apresenta condições clínicas 
de cuidar sozinho de sua própria vida, estando 
inclusive sob curatela.

De acordo com os autos, o homem foi pre-
so por não arcar com o pagamento de pensão 
alimentícia, mas a decisão judicial que deter-

minou a prisão foi suspensa pelo juízo de pri-
meiro grau porque, por ordem anterior de ou-
tro juízo, havia sido determinada a internação 
compulsória do paciente para tratamento psi-
quiátrico e de dependência química.

A prisão civil, contudo, foi restabelecida em 
segunda instância – o tribunal entendeu que a 
internação do homem em hospital não teria o 
mesmo efeito da prisão civil em relação a com-
pelir o alimentante a pagar a dívida.

Internação é urgente para tratamento 
em ambiente especializado

Ao analisar pedido de liminar em habeas 
corpus contra a decisão de segundo grau, o mi-
nistro Og Fernandes destacou que a interna-
ção compulsória foi determinada porque o ho-
mem é dependente químico e possui diversos 
transtornos mentais diagnosticados, tornando-
se urgente que ele seja submetido à interven-
ção médica e ao tratamento psiquiátrico em am-
biente especializado.

"Em verdade, a inserção do paciente em am-
biente prisional que não está adaptado para li-
dar com a sua atual condição é potencialmente 
capaz de piorar o seu estado de saúde física e 
mental", apontou o ministro.

Segundo o vice-presidente do STJ, a pri-
são civil do devedor é meio de coerção do 
alimentante para o pagamento de seu débi-
to, mas, no caso dos autos, a medida não te-
ria efetividade, "tendo em vista se tratar de 
um paciente que não tem plenas condições 
de exercer as suas próprias razões, estando, 
inclusive, na condição de curatelado". O nú-
mero deste processo não é divulgado em ra-
zão de segredo judicial.
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A atração era 
considerada um 
sonho para os 
organizadores, e já 
havia um "namoro" 
de longa data

Com mais de R$ 80 mi em movimentação no ano passado, 
Festival de Inverno já tem line-up completo para 2024

EVENTO MAIS DESEJADO

O 37º Festival de Inverno da Chapada dos 
Guimarães, a 65 km de Cuiabá, confirmou, 
em grande estilo, o show da dupla Maiara e 
Maraisa. O anúncio oficial da participação da 
dupla que vai abrilhantar um dos mais famo-
sos festivais de Mato Grosso foi feito em um 
telão na Times Square, em Nova York.

Com o sucesso do ano passado, o secretá-
rio Gilberto Mello afirmou que quatro contra-
tos com atrações nacionais já foram fechados 
para a 37ª edição, em 2024: Maiara e Maraísa, 
Zé Neto e Cristiano, Mato Grosso e Mathias, 
Lulu Santos, Aline Barros, João Bosco e Viní-
cius e os cantores de pagode Dilsinho, Ferru-
gem e entre outros.

Sobre os boatos de que o Município tenta-
ria trazer Gustavo Lima, o secretário negou. 
“O município não comporta um show dele, 
nem financeiramente, para bancar, nem em 
espaço de lotação”, explica.

A 36ª edição do Festival de Inverno de 
Chapada dos Guimarães movimentou cerca 
de R$ 80 milhões na economia local e atraiu 
um público recorde de R$ 254 mil pessoas.

O recorde de público da edição passada 
foi no show do Roupa Nova e de Henrique Di-
ego, com 42,2 mil pessoas.

“O resultado foi melhor que no último fes-
tival, quando foram movimentados cerca de 
R$ 60 milhões. Esse valor envolve vários seto-
res: hospedagem, combustível, comércio lo-

O 37º Festival de Inverno da Chapada dos Guimarães confirmou, em grande estilo, o show da dupla Maiara e Maraisa
com anúncio oficial da participação da dupla no mais famoso telão do mundo, na Times Square, em Nova York

Segundo Froner, eventos como esses movimentam
todo o turismo na região e fortalecem a economia local
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cal, farmácias, entre outros. Só em alimenta-
ção e bebida foram R$ 15 milhões. Um real in-
vestido no Festival de Inverno volta oito ve-
zes”, afirma o secretário de Governo de Cha-
pada, Gilberto Mello. De acordo com o ges-
tor, o mercado imobiliário fica superaqueci-
do nessa época.

“Só uma incorporadora vendeu no pe-
ríodo do festival dez lotes de aproximada-
mente R$ 400 mil, movimentando R$ 4 mi-
lhões. Eventos como esses levam as pesso-
as para a cidade e fomenta aquela ideia de 
ter uma segunda casa em Chapada. As pes-
soas começam a procurar os empreendi-
mentos”, afirma.

Foram 13 dias de festival nessa 36ª edi-
ção, com 15 shows nacionais e 68 atrações re-
gionais. Teve pela segunda vez o Festival de 
Balonismo, com mais de 40 voos livres e o 1° 
Festival de Paraquedismo, com participação 
inclusiva de Pessoas com Deficiência 

(PCDs). Foram 135 saltos. Segundo Gilberto, 
a rede hoteleira ficou lotada nesse período.

“Após o período de pandemia repagina-
mos esse grande festival de inverno nas su-
as origens, oficinas, com participação da po-
pulação de Chapada, com apresentação de 
shows regionais, da arte, da cultura regio-
nal e também dos grandes shows. Nós que-
remos preparar Chapada para ser a primei-
ra cidade para nossa população, mas a se-
gunda cidade de todos os mato-grossenses 
e vejo que o festival é um despertar para is-
so”, diz Osmar Froner.

Segundo Froner, eventos como esses mo-
vimentam todo o turismo na região e forta-
lecem a economia local. “Nossos comerci-
antes melhoram seus estabelecimentos, ga-
nhamos na construção civil, pois pesquisas 
apontam Chapada como dos melhores luga-
res para investimento e eventos como esses 
despertam as pessoas para adquirirem imó-
vel. Isso mobiliza o setor de material de 
construção, mão de obra e gera emprego. 
Além disso, fomenta o turismo. Temos um 
lugar privilegiado, com acesso rápido à Ca-
pital, que é porta de entrada a vários atrati-
vos como o Pantanal, águas de Nobres, 
águas Quentes de Jaciara e Juscimeira, en-
tre outros. É toda uma cadeia”.
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O emedebista 
afirma que está 
monitorando a 
evolução da 
doença, mas que, 
por enquanto, 
não há motivos 
para medidas 
drásticas

Emanuel Pinheiro descarta 
suspender o Carnaval, e 
orienta os foliões a fazer

uso de máscara

“SEM ALARDE”

Com o aumento de casos de Covid-19, o 
prefeito Emanuel Pinheiro (MDB), descartou 
qualquer possibilidade de suspender o car-
naval na capital. O emedebista afirma que es-
tá monitorando a evolução da doença, mas 
que, por enquanto, não há motivos para me-
didas drásticas.

O gestor pontuou que surtos irão ocorrer, 
mas que não há necessidade de mudanças de 
hábitos e medidas drásticas, que a situação es-
tá controlada e que nãos serão necessários o 
carnaval ser removido.

“Nós estamos monitorando. Conversei hoje 
cedo com o secretário de saúde, os números es-
tão aumentando, a covid todos sabiam que ia 
se transformar numa doença que surgem em 
determinada época do ano. Aumentaram os ca-
sos, mas não que dê motivos para alardes e 
nem para medidas excepcionais”, enfatizou.

Conforme o painel da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES), já são quase seis mil casos e 11 
mortes desde 1º de janeiro deste ano. A nova on-
da pode ser influenciada por uma nova cepa, a 
JN 2.5 é uma variação da Ômicron e foi sequen-
ciada e identificada há poucos dias pelo Lacen.

Emanuel Pinheiro e sua equipe já estu-
dam 'medidas excepcionais como talvez a 
volta do uso de máscaras, além das campa-
nhas orientativas.

"Mas, por enquanto, não haverá decreto, 
não há essa necessidade. Contudo, já pensa-
mos em campanhas educativas […] Assim, o 
carnaval continua por enquanto com sua pro-
gramação”, acrescentou.

O painel da Covid-19, da SES, apresen-
tou os casos vinham se mantendo baixos 
até 4 de janeiro, quando os números de in-
fecções confirmadas foram aumentando de 
forma exponencial. O levantamento da SES, 
dentre os dez municípios com maior número 
de casos de Covid-19 estão Lucas do Rio Ver-
de (441), Sinop (392), Cuiabá (347), Tangará 
da Serra (317), Cáceres (294), Rondonópolis 
(252), Poconé (156), Matupá (138), Barra do 
Bugres (136) e Sorriso (133).

Por conta do tamanho da população, seis mu-
nicípios já estão com alerta vermelho de alto ris-
co para incidência, sendo União do Sul, Araguai-
nha, Porto dos Gaúchos, Serra Nova Dourada, 
Luciara e Alto Boa Vista. A SES também fez um 
alerta oficial às cidades para que voltem a to-
mar as medidas de prevenção e intensifi-
quem a vacinação conta a doença.

O gestor pontuou que surtos irão ocorrer, 
mas que não há necessidade de mudanças de 

hábitos e medidas drásticas, que a situação 
está controlada e que nãos serão necessários 

o carnaval ser removido


